
证券代码：002429                                   证券简称：兆驰股份 

深圳市兆驰股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-001 

投资者关系

活动类别 

□ 特定对象调研          □ 分析师会议 

□ 媒体采访              □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会             □ 路演活动 

□现场参观 

■  其他 （现场调研） 

参与单位名

称及人员 

姓名 

46 家机构 57 人次（详见附件《与会清单》） 

时间 2025 年 1 月 14 日 9:00-12:00 

地点 南昌 

上市公司 

接待人员 

姓名 

兆驰股份董事长顾伟先生，兆驰股份副总裁、兆驰晶显董事长何胜斌

先生，兆驰股份副总裁、兆驰半导体总裁金从龙先生，兆驰半导体 CTO

胡加辉先生，兆驰晶显总经理张海波先生，兆驰瑞谷总经理黄建辉先

生，兆驰瑞谷副总经理殷瑞麟先生，兆驰股份副总经理兼董事会秘书

单华锦女士等。 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

一、介绍环节 

兆驰股份董事长顾伟先生就公司 20 年发展历程、产业优势及未

来发展规划，兆驰晶显总经理张海波先生就公司 Mini/Micro LED 业

务，兆驰半导体 CTO 胡加辉先生就公司光通信光芯片业务，兆驰瑞

谷副总经理殷瑞麟先生就公司光通信模块业务分别做了简单介绍。 

二、互动交流环节 

（一）请问公司未来战略的主要方向和重点是什么？ 

公司未来战略的主要方向和重点是全面进军化合物半导体产业



链，拓展高科技产品和高新应用领域，如激光传感、激光通信、功率

器件、射频器件等，积极拥抱 AI 和智能机器人时代，推动公司的创

新发展和转型升级，促进行业变革。 

在光通信领域，公司将持续加大投入，加速研发和应用更高速率

光模块，如 400G/800G 等尖端技术，以保持竞争优势；同时，与上下

游企业紧密合作，优化光通信产业链，提升整体竞争力。在 LED 全产

业链领域，公司将凭借在 Mini/Micro LED 显示技术上的优势，持续加

大研发投入，实现技术和工艺的双重突破，巩固和扩大市场份额。此

外，公司将积极应对传统产业内卷问题，通过产业整合等方式，整合

优势资源，优化产业结构，实现可持续发展。 

 

（二）公司进入光通信的光芯片及光模块领域具备哪些优势？ 

公司进入光通信的光芯片及光模块领域的优势是比较明显的。首

先，在产业布局上，公司已完善了从光芯片、光器件到光模块的全产

业链布局，这将使公司在市场竞争中展现出明显的优势，助力公司占

据市场有利地位。 

其次，公司拥有强大的产业链整合能力。在 LED 全产业链方面，

公司形成了各环节环环相扣、战略协同的有机整体，这一成功经验将

为公司在高速光模块领域的发展提供坚实的支撑。 

此外，公司还具备规模化优势。在芯片量产方面，公司已积累六

年的丰富经验，是全球 LED 芯片产销规模最大的企业之一，中游封

装也位居全球 TOP3，这将为公司在光通信领域的发展提供强大的产

能保障。 

最后，公司在技术沉淀和研发实力方面也具备优势。在氮化镓材

料和砷化镓材料方面，公司已储备了一定的已授权专利数量，为公司

在光通信领域的技术创新提供了有力保障。同时，公司拥有一支成熟

的光模块研发团队，该团队在高速光模块的研发前期已开展了大量工

作，并储备了一定的技术，确保了公司在技术创新和产品开发方面的



领先地位。 

未来，公司将持续加大光通信的光芯片及光模块领域的投入，坚

定实施高科技转型路径，全面进军化合物半导体产业链。 

 

（三）公司光模块业务的未来发展规划是什么？ 

关于公司光模块业务的未来发展规划，公司已制定明确的短期、

中期和长期目标。短期目标方面，公司将着力稳固光器件产业行业地

位，推动规模化发展，并全力打造光模块品牌。为实现此目标，公司

将实施 100G 以下主力光模块产品的规模化、标准化和自动化三化战

略，并完成 400G 及 800G 部分模块型号产品的开发工作。通过规模

化生产，公司期望实现批量物料成本最低化，为标准化生产提供有利

条件，并为光模块提供具有竞争力的器件配套。在标准化生产方面，

公司将致力于降低成本，削峰填谷，以有效对冲淡旺周期的影响。同

时，在自动化方面，公司将充分利用资金投入和订单需求量大的优势，

持续优化生产流程，进一步发挥公司在自动化方面的优势。 

中期目标方面，公司将加大高速光模块研发投入，全力实现国内

大客户全覆盖，以抢占市场先机。公司将全面推出 400G 和 800G 高

速光模块产品，并完成 1.6T 模块型号产品的开发工作。 

长期目标方面，公司将积极布局海外市场，致力于使光模块产业

进入行业第一阵营。 

 

（四）请问公司光芯片产能爬坡是如何安排的？产品开发方面有

什么计划？ 

关于产能爬坡的安排，公司计划在 2025 年正式推出首款产品，

并逐步实施产能爬坡策略。预计至 2026 年，产能将实现显著提升，

至 2027 年，公司将达到公司规划的年产能目标，具体进度将依据市

场和技术发展而定。 



在产品开发方面，公司有着明确的规划。首先，将着手开发 25G

以下的 DFB 产品，此类产品技术相对成熟，有助于公司迅速切入市

场并建立品牌影响力。同时，公司也将积极推进 25G 及以上的 DFB

和 VCSEL 产品的研发，进一步丰富产品矩阵，以满足客户多元化的

需求。 

此外，公司深知成本优势对企业竞争力的重要性。因此，公司致

力于通过技术创新和工艺优化，不断降低生产成本，以提升产品的性

价比。目前，公司的 LED 芯片成本优势已显著超越同行业水平，这将

为公司在未来的市场竞争中增添强劲的动力。 

 

（五）请问公司车载业务的进展如何？ 

公司车载芯片业务目前正在稳步推进中。其中，车大灯与车尾灯

的芯片开发工作正在加速推进，并已取得显著进展。同时，搭载公司

车载芯片的背光产品已成功打入部分供应商的资源池，为公司车载业

务市场拓展开辟了新路径。此外，车大灯产品也已成功与客户建立间

接合作关系，为公司后续车载芯片的市场推广及深入合作奠定了坚实

基础。一直以来，公司在车载芯片领域积极布局，不断拓展产品线，

现已覆盖车尾灯、车大灯、氛围灯以及刹车灯等多个应用领域。 

 

（六）关于 LED芯片当前价格如何？ 

随着行业逐步回暖，照明市场已趋于饱和，LED 芯片价格亦呈现

稳定态势，但当前价格已不再遵循统一趋势，更多的是展现出结构性

变化的特点。目前，普通照明芯片价格目前保持平稳，而 Mini LED 芯

片领域则呈现出不同的发展态势。随着商用化技术的逐步成熟，产品

良率得到大幅提升，市场需求持续向好，规模效应推动，以及芯片微

缩技术的助力，使得 Mini LED 芯片的成本端得以持续下滑。因此，

Mini LED 芯片价格的下降，既符合技术发展的规律，也顺应了行业发



展的整体趋势。 

 

（七）COB产品目前渗透率如何？公司的扩产规划是怎样的？ 

根据行业数据统计，从全产业角度来看，在 COB 重点出货的 P1.2

间距产品市场，COB 市占率已达 60%~70%，主流技术的地位已经确

立。此外，在 P1.5 间距及以上市场，自 2024 年以来，COB 技术的渗

透率亦在逐步提升，现已与 SMD 技术形成了有力的竞争格局。 

关于扩产规划，公司主要从设备扩产和设备效率提升两大方面着

手。在红光扩产方面，尽管当前仅有部分设备用于 RGB 生产，但公

司已计划将现有设备全面转向 RGB 生产。同时，随着芯片微缩化趋

势的发展，每张四寸晶圆片的产出也会大幅增加。因此，公司现有设

备产能将能够满足未来两三年内的需求。 

 

（八）请问贵公司在 AI技术方面有何布局？ 

关于 AI 布局，公司目前已在各业务领域中深度融入 AI 技术，也

正在全面拥抱 AI 技术，来推动公司的创新发展和转型升级。 

在 LED 技术终端应用方面，Micro LED 技术已成为 AI 眼镜的主

流微显示技术之一，子公司兆驰半导体在 Micro LED 领域持续创新，

并发布了多项涵盖封装技术、外延生长、芯片设计及检验设备等领域

的专利成果，为 Micro LED 技术的商业化应用奠定了坚实基础。 

在电视领域，AI 技术不仅被用于提升电视画质，还带来了更丰富

的人机交互功能，从而提升了用户体验。此外，子公司兆驰光元作为

Mini LED 背光源的主流供应商之一，也在积极应用 AI 技术以提升产

品性能。 

在内容创作与推广方面，子公司北京风行利用 AI 技术在影视剧、

短剧的创作与推广上进行了垂直应用的持续开发和创新。其旗下产品

橙星推已面向达人用户推出了多款 AI 创作工具，实现了 AI 与产业应



用的高效结合，并成功实现了商业化。 

此外，公司的光通信业务也在积极拥抱 AI 技术，加速技术升级，

由 100G 以下的接入网模块向 200G/400G/800G 及以上高速率光模块

发展，以满足 AIGC 高速发展对光模块的增量需求，并实现技术的迭

代升级。 

 

附件清单 

（如有） 

 

日期 2025 年 1 月 14 日 

 

  



附件：《与会清单》 

公司名称 姓名 公司名称 姓名 

北京琮碧秋实私募基金管理有

限公司 
曹博 上海胤胜资产管理有限公司 杨潇 

德邦证券 李宏涛 
上海远海私募基金管理有限公

司 
邵万琦 

东北证券 武芃睿 上银基金管理有限公司 蒋纯文 

东方财富证券 袁泽生 深圳民沣资产管理有限公司 陈诤 

广发证券 李璟菲 
苏州正源信毅资产管理有限公

司 
顾松华 

广发证券 张大伟 天风证券 赵嘉宁 

国联基金管理有限公司 刘野 天风证券 宗艳 

国联证券 莫云皓 西南证券 龚梦泓 

国泰君安 曲世强 信达证券 莫文宇 

国泰君安证券 黎明聪 兴业证券 王雨晴 

国信证券 袁文翀 兴业证券 许梓豪 

海通证券 吕浦源 兴业证券 章林 

泓德基金 苏航 银河证券 杨策 

华安基金 萧戈言 甬兴证券 陈宇哲 

华创证券 高远 甬兴证券 应豪 

华创证券 牛俣航 长江证券 黄天佑 

华创证券 秦一超 招商证券 刘浩天 

华福证券 戴晶晶 招商证券 彭子豪 

华泰柏瑞基金管理有限公司 陈乐 招商证券 史晋星 

华泰证券 王森泉 浙商证券 王凌涛 

华西证券 喇睿萌 中泰证券 吴嘉敏 

华鑫证券 吕卓阳 中泰证券 姚玮 

惠升基金管理有限责任公司 彭柏文 中信建投基金管理有限公司 禹世亮 

江西臻谦信息咨询有限公司 李云江 中信建投证券 吕育儒 

交银施罗德 梁简泓 中信兴业投资集团有限公司 高雪 

民生基金管理有限公司 董博 中信证券 程子盈 

瑞银资产管理(上海)有限公司 王海明 中信证券 王伟达 

山西证券 孙悦文 中移股权基金管理有限公司 殷少轶 

上海翀云私募基金 俞海海   

 

 

 

 


